Des chemins ont été nettoyés

Le nettoyage des chemins est toujours nécessaire en cette saison où la végétation prend ses quartiers d'été. Plusieurs équipes de bénévoles, courageux et déterminés, ont pu intervenir dans les portions les plus escarpées où les engins communaux ne peuvent passer. Passionnés eux-mêmes de randonnées, ils ont coupé branches et arbustes envahissants en prévision de leur prochain passage dans ces endroits. Ils pensent aussi aux touristes et autres promeneurs qui pourront découvrir plus aisément les beaux paysages de la commune.

Après l'effort, une boisson fraîche, consommée en terrasse, a été appréciée de tous, en présence du maire, attaché à encourager les bénévoles qui savent donner de leur temps pour les autres.



Les bénévoles défrichent des sentiers escarpés.

La municipalité solidaire de l'Ukraine

La solidarité avec le peuple ukrainien s'est organisée au Nayrac, comme dans de nombreux villages. Dès le début de l'opération, plusieurs habitants de la commune ont apporté en mairie des vêtements, des couvertures et autres... Tout cela a été acheminé vers Rodez où s'est organisée la livraison.

La municipalité a effectué un versement de 1.000 € à la Protection Civile qui servira à l'achat de matériel spécifique, médical en particulier. Deux représentants de cette association sont venus expliquer la façon dont les dons avaient été réceptionnés, triés et acheminés. «C'est un bel élan de générosité et de solidarité», ont-ils souligné. «Des associations comme Emmaüs, Cœur de soignant, ou des particuliers ont aidé au tri, des entre-

prises aveyronnaises ont également participé au transport, par exemple. En cinq jours, la collecte, la logistique, la distribution en Pologne (à la frontière ukrainienne) ont pu avoir lieu. Là-bas, tout était parfaitement organisé sous la surveillance des autorités locales. D'autres convois sont prévus en lien avec le Rotary et la société OGF, notamment».



Les représentants de la Protection Civile et les élus.

L'APE pense aux jardiniers



L'Association des Parents d'Élèves a préparé sa vente de fleurs et plants potagers dès la fin mars. On pouvait se procurer les bons de commande illustrés et très clairs chez les commerçants ou auprès des élèves de l'école. Après réception, les responsables de l'association ont fait le point et ont pu transférer ces commandes aux Serres de Boralde qui avaient accepté ce marché.

La livraison a eu lieu ce dimanche 15 mai à l'entrée de l'école. La veille, tout était trié, rangé, Les parents d'élèves prêts pour les livraisons.

étiqueté afin de simplifier la réception des colis par les acheteurs qui ont apprécié ce « service ».

Ainsi, 1 584 fleurs et 891 plants potagers ont été remis aux jardiniers, qui n'ont plus qu'à se mettre au travail pour les plantations. Ainsi les jardins d'agrément, les massifs, les jardinières seront bien fleuris au cours de l'été et les potagers donneront de bons légumes à leurs propriétaires.

Centre Presse du 21 mai 2022



LE NAYRAC. Une nouvelle artisane sur la commune

La commune compte désormais une nouvelle artisane. En effet, Sabine a installé son atelier de tapissière à Gimalac, petit hameau situé en direction d'Entraygues. Elle restaure des chaises, des fauteuils et autres sièges qui présentent des signes de vieillissement et qui ont besoin de retrouver un nouveau « look ». Chacun peut choisir, le confort, la fermeté de l'assise et du dossier, le tissu (sur échantillons ou catalogues), la finition aussi avec clous, passepoil, galon... « Après une carrière dans l'administration, j'ai eu envie de faire quelque chose qui me plaît. Comme j'ai toujours aimé les sièges et le mobilier de style, j'ai décidé de franchir le pas et de suivre la formation de tapissière où j'ai obtenu mon diplôme. » Les formalités administratives effectuées pour l'installation et l'achat du matériel nécessaire, elle est prête à travailler pour ceux qui le souhaitent. Contact 06 95 24 19 13. Une page Facebook est en cours de création.

Le sosie de Coluche a enchanté le public



Programmé en 2020, l'hommage à Coluche par son sosie Joël a eu lieu ce samedi 14 mai. Dès son entrée en scène, le ton était donné tant par son apparence (coiffure, salopette rayée, démarche...) que par ses propos! Le spectacle c'était aussi des invitations à faire partager la scène au public, des chansons, des histoires... quelques-unes de Coluche lui-même mais surtout des références et des textes où il « égratigne » la société, la police, les politiques, les gens en général... À l'issue de la séance, il a posé pour des photos avec les spectateurs qui le souhaitaient. Il a bien voulu nous parler de lui : « Après le décès de Coluche en juin 1986, il y avait

Ambiance exotique avec quelques spectateurs qui ont reçu des cadeaux.

un manque, les gens avaient besoin de retrouver son image. Au vu de mon physique, des amis m'ont conseillé de me mettre à sa place... Après un long temps de réflexion, je me suis glissé petit à petit dans la peau de ce personnage à ma façon, sans tricher en me demandant : que dirait Coluche aujourd'hui? J'essaye donc de garder la ligne de Coluche avec sa générosité, son humour, son état d'esprit car, je tiens à le souligner, Sosie, oui, imitateur, non. Ce qui est à Coluche, je ne le lui prends pas, c'est sacré! »

Centre Presse du 14 mai 2022

LE NAYRAC. Les jeunes assidus aux entraînements de quilles

Le lundi en fin d'après midi, les enfants de l'école de quilles se retrouvent au terrain de la Planque (ou au quillodrome de Florentin en cas de mauvais temps) pour l'apprentissage de ce jeu qui est pratiqué depuis de nombreuses années au sein du club du Nayrac.

Cette année, une équipe de poussins, une de poussines et trois de benjamins sont engagées.

Chaque joueur est assidu aux entraînements et réalise des progrès qui satisfont leurs enseignants Corinne, Noémie, Jérôme, Joël et Michel.

La première manche du championnat des écoles de quilles du district Nord Aveyron aura lieu ce samedi 14 mai au Nayrac et réunira une cinquantaine d'enfants venus des villages voisins.

À cette occasion, les joueurs nayracois étrenneront leurs maillots (rouge et blanc comme il se doit) et le matériel mis à leur disposition.

De nombreux partenaires se sont manifestés pour soutenir l'école de quilles : les entreprises Jérôme et Joël Lamic, Floripain, les restaurants



Anglade et Vayssade, Teil primeurs, Corinne Anglade et les mairies d'Estaing et du Nayrac.

Commémoration du 8 Mai 1945



Au pied du monument aux morts.

La municipalité nayracoise n'a pas failli à la tradition. Au pied du monument aux morts, la cérémonie de commémoration du 8 Mai 1945 a eu lieu en présence de quelques personnes (pas assez nombreuses tout de même).

Après le dépôt de gerbe et la lecture de la lettre de la ministre qui nous rappelle les sombres moments de la guerre mais aussi la réconciliation des nations européennes, les soldats morts au champ d'honneur ont été nommés. En signe de respect, une minute de silence a été observée et le verre de l'amitié a été partagé au café Cazal.

Conseil départemental

Les investissements pour l'attractivité du canton Lot et Truyère

Lors des dernières commissions permanentes, les dossiers du canton Lot et Truyère suivants ont été examinés.

Plusieurs subventions pour les projets culturels et touristiques du territoire ont été votées. Le Conseil départemental est notamment partenaire du Festival Rastaf'Entray, qu'il soutient depuis l'origine : pour l'édition des 4 et 5 juin prochains, c'est une aide de 6.000€ qui a été votée. Pour l'association Traditions en Aubrac, qui rayonne également sur le canton, une aide de 8.000€ accompagne la Fête de la Transhumance les 21 et 22 mai. Pour la Fête des Fromages, organisée par l'association Espalion Expo les 2 et 3 avril dernier, une aide de 1.000€ a été votée, ainsi qu'une aide de 1.000€ pour le lancement du salon des vins professionnel d'Espalion et l'organisation de sa première édition en février 2022. Une aide exceptionnelle de 500€ du fonds de soutien Culture et Sport a été attribuée à l'atelier Song d'Espalion. Le motoclub de Villecomtal, qui organise chaque été le championnat de France des rallyes moto sur route, qui se tiendra du 15 au 17 juillet 2022, s'est vu attribuer une aide de 3.000€.

Au volet tourisme, le projet structurant de renouvellement de la signalétique directionnelle du GR65 - Chemin de St-Jacques de Compostelle d'Espalion aux limites du département du Lot, qui concerne l'actualisation et mise en conformité avec les normes nationales des itinéraires de Grande Randonnée, est confiée au Comité départemental de la Randonnée Pédestre pour une réalisation en 2022, pour un montant estimé de 10.000€.

Au titre des collèges, une aide à l'investissement de 13.398€ a été attribuée à l'Immaculée Conception d'Espalion. Le Département souhaite par ailleurs favoriser le développement des voyages scolaires éducatifs en apportant sa contribution à leur réalisation avec une aide aux établissements de 8€ par enfant et par nuitée. Ainsi, ont été accordées une aide de 2.208€ à l'école Jean Monnet d'Espalion pour la classe de montagne de 69 élèves et une aide de 1.536€ au collège-lycée Imma-



culée Conception pour la classe de montagne de 48 élèves.

Concernant les routes départementales, une série de travaux de mise en sécurité a été votée et concerne notamment les travaux de sécurisation de voirie sur Bessuéjouls pour 40.000€, d'enrochement de la RD97 sur la commune d'Estaing pour 70.000€ et la pose de pare-blocs sur la route d'Entraygues au Nayrac pour 50.000€.

Le département s'engage enfin dans plusieurs projets partenariaux au bénéfice du territoire. Tout d'abord le département de l'Aveyron est signataire de la convention «Massif Central» afin de bénéficier de crédits européens et nationaux s'inscrivant dans une stratégie interrégionale et permettant de favoriser des projets structurants à l'échelle du massif sur notre territoire. Il soutient ensuite l'opération «País», qui vise la sauvegarde et la valorisation de la culture occitane sur les 21 communes de la communauté de communes Comtal, Lot et Truyère. Les élus départementaux ont par ailleurs voté l'expérimentation de l'album de naissance qui sera offert aux familles dans le cadre du dispositif «Des livres et des bébés» et l'action en faveur de l'éveil culturel des tout-petits.

> Francine LAFON et Jean-Claude ANGLARS Conseillers départementaux du canton Lot-et-Truyère

Succès de la journée autour des musiques traditionnelles



Le dimanche 8 mai était placé sous le signe des musiques traditionnelles. Dès le matin, une douzaine de cabrettaïres prenaient place autour de Jean-Claude Rocher, professeur de cabrette dans le Cantal et la Lozère. Il apprécie cette rencontre qui « favorise les échanges entre les musiciens dans ce territoire où les musiques traditionnelles sont encore bien présentes ». Quant aux joueurs d'accordéon diatonique, ils se retrouvaient autour du Cantalien Jacques Delprat pour jouer quelques morceaux et recevoir de nombreux conseils. A midi, tous se réunissaient à l'espace multiculturel pour rencontrer d'autres musiciens qui avaient fait le déplacement et recevoir un tee-shirt souvenir.

Ce dernier avait été financé par plusieurs partenaires : Le Foyer Rural, la mairie du Nayrac, la Manufacture d'accordéons Maugein de Tulle, l'entreprise Cadence avec Les musiciens, les représentants de la mairie et du Foyer rural.

son responsable Bernard Truquet, présent pour la circonstance. Il est artisan, fabricant d'accordéons en Dordogne et par ailleurs réparateur de ces instruments quelle qu'en soit la marque. Il se dit « heureux de partager cette journée avec ce groupe de passionnés mais... ne sait pas jouer de l'accordéon lui-même ». Suite au repas pris en commun, l'après-midi était encore consacré à la musique mais aussi à la danse. Des accordéonistes et des cabrettaïres célèbres étaient même présents et chacun pouvait rejoindre la scène ou la piste de danse selon son choix.

Cette belle journée de rencontre en appelle certainement d'autres et peut évoluer au fil des années pour devenir un jour ?... un « festival » de musiques traditionnelles!

Centre Presse du 7 mai 2022

LE NAYRAC. Les abords de la chapelle del Dol ont été nettoyés

La chapelle del Dol, située en bordure de route Estaing-Entraygues, a eu droit un petit entretien de printemps. Les employés municipaux et quelques élus ont pris leurs outils et leur courage pour mener à bien cette opération. Cet endroit superbe, peu connu de nombreux Nayracois, est pourtant l'un des joyaux de notre commune. Malgré sa légende (visible sur le site de la mairie du Nayrac), le site est propice au repos et au bien être et mérite une pause où seul l'extérieur est à découvrir. Il est bien fleuri grâce à Francine, une voisine d'Estaing, qui a donné beaucoup de son temps pour faire revivre ce lieu oublié pendant de nombreuses années.



Concert Ricky Norton et ses musiciens ont donné le meilleur

Organisée par l'association Artésens d'Espalion, la toumée de Ricky

Ricky Norton et ses
musiciens ont ravi un public
nombreux le temps d'un
concert qui restera dans
les mémoires.

Norton et de ses musiciens s'est terminée par un magnifique concert de gospel ce dimanche 1" mai à l'église d'Espalion. Le beau temps et la multitude des animations du week-end n'ont pas empêché la venue du public, attirée par ce répertoire. D'autres, enchantés de leur soirée du samedi au Nayrac, avaient décidé de revenir écouter « Ricky » le dimanche.

Ambiance chaleureuse et soignée au Nayrac

Le public a passé une soirée improbable dans une ambiance très chaleureuse. À entendre les applaudissements et rappels pour les artistes et les encouragements pour l'association Artésens d'Espalion à poursuivre ce type d'évènement, chacun était heureux de s'être déplacé au Navrac.

Ricky Norton et ses musiciens ont vraiment ravi le public, qui venait pour certains de Bordeaux (Réseau des fans de Ricky Norton) et d'autres de Toulouse (Club Dick Rivers).

La simplicité et la gentillesse de Ricky Norton, la qualité de sa voix, resteront dans les mémoires. Ses musiciens et la technique « son et lumière » ont également contribué à



Ricky Norton et ses musiciens au plus près du public pour une ambiance conviviale et chaleureuse.

la qualité de la soirée. L'équipe communale a apporté une aide précieuse pour le montage d'une scène légèrement surélevée au plus près du pulois.

L'association Artésens s'est attachée à préparer avec soin la salle du Nayrac pour le confort de son public. La disposition des tables a permis à chacun de profiter de la performance des artistes. L'ambiance chaleureuse de type « Club » apportée par les éclairages additionnels et la petite restauration « faite maison » ont contribué au « lâcher prise » et à la convivialité de la soirée.

Une interview inédite des artistes bientôt en ligne

Le chroniqueur Michel Gosselin (producteur pendant plusieurs décennies à Radio-France dont Radio-Bleue) et qui produit maintenant une demi-heure d'émission hebdomadaire sur des webradios dont Radio Pays d'Aurillac, était présent ce week-end en Aveyron et a réalisé peu avant le spectacle, une interview de Ricky Norton et d'André Damon, le créateur du célèbre club de jazz parisien « Le petit journal » et plus discrètement, à l'initiative de bien des concerts sur Espalion depuis des années!

Plus d'une heure de questions/réponses pour un moment d'échanges précieux et de confidences, où chacun s'est livré à des anecdotes plus croustillantes les unes que les autres.

Que de souvenirs et de belles rencontres avec des artistes internationaux et de renom!

Mais ceci est une autre histoire et l'association Artésens mettra en ligne rapidement cette interview inédite et quelques bons moments de
cette soirée musicale sur sa chaîne
YouTube en cours de finalisation.
À la satisfaction manifeste du public pour ce type de soirée, Artésens nous promet de « remettre le
couvert » dès que possible et d'inviter de nouveau Ricky Norton en
Aveyron pour la saison prochaine.
« C'est promis! »



Interview d'André Damon et de Ricky Norton par Michel Gosselin.

Un moment touchant, riche de souvenirs et de rencontres fabuleuses.

Un moment poétique avec Barbara Deschamps



Dimanche 1er mai, Barbara Deschamps est revenue à l'espace multiculturel après 3 ans d'absence. Elle était accompagnée par sa fille Céline et par Camille. Guitariste et interprète, elle écrit elle-même ses textes et la musique qui évoquent avec simplicité et justesse la vie de tous les jours : les amitiés, les amours, les traditions, les faits de société, la famille, les paysages... Un hommage à Jean Ferrat, un « voisin » ardéchois fait aussi partie du programme. Céline chante en solo ou en duo avec sa maman et on sent une vraie complicité entre elles. Camille sublime ces mor-

Remise de cadeaux et de fleurs.

ceaux avec son violoncelle qui ajoute de la douceur et de la poésie. Le public est touché par ces textes qui évoquent des situations, des émotions personnelles et des « bravos » fusent depuis la salle. Après plusieurs rappels, les artistes reçoivent des fleurs et des petits cadeaux « porte-bonheur ». Elles se disent heureuses d'avoir partagé ce moment avec les spectateurs et remercient vivement les membres du Foyer Rural pour leur accueil et les techniciens Benoît et Guillaume pour leur prestation.